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El senyor conseller de Sanitat:

…están ustedes…, pero, hombre, están ustedes demos
trando que las preguntas que hacen les importa nada que se
les conteste! Ustedes están en otra onda…

El senyor president:

Señor conseller.

El senyor conseller de Sanitat:

…se han echado al monte.

El senyor president:

¡Señor  conseller,  señor  conseller!  Vamos  a  ver.  Bien,
muchas gracias.
Yo,  señores,  entiendo  que  es  un  sistema  nuevo  que
exige una agilidad en el funcionamiento y que,  induda
blemente,  va  a  dar  resultados  importantes.  Pero  yo  les
ruego a ustedes varias cosas. Primero, que le den al que
lleva  la  posibilidad  de  controlar  el  tiempo,  el  tiempo
para  poder  ponerlo;  punto  uno.  Es  decir,  no  cojan  el
micrófono y contesten de  inmediato,  fruto de  las ganas
de unos de preguntar y de otros de contestar. Y segundo:
evitemos lo que parece ser un cara a cara, es decir… es
posiblemente  la  circunstancia  del  lugar  que  ocupamos,
pero los ingleses separan dos sables y medio las distan
cias entre un lado y otro, oposición y gobierno. Hagamos
un poco de distancia.
Muchas gracias.
Moltes  gràcies.  Correspon  la  pregunta  formulada  per
l’il·lustríssim  senyor  síndic del Grup Parlamentari Entesa.
El senyor Ribó té la paraula.

El senyor Ribó i Canut: 

Gràcies. 
Senyor president, el pes relatiu de la Copa del America
en el pavelló de la Comunitat Valenciana de Fitur, el consi
dera raonable?
Mire vosté, l’altre dia, hi havia un titular en un diari
d’aquesta província: «La Copa de America resta protago
nisme a la Costa Blanca en Fitur». I nosaltres pensem que
és un bon moment per analitzar la seua política turística
de grans esdeveniments,  concentrats majoritàriament en
València, abandonant zones més madures turísticament a
la seua sort  i als seus greus problemes d’excés d’oferta.
Fitur és un gran aparador; és cert. I en ell hem vist un pes
dels fastos de la ciutat de València aclaparador junt a un
predomini, cada vegada més important, del turisme resi
dencial, és a dir, de la mera venda de xalés, de cases, d’a
partaments.
Vosté, en un exemple de falta de rigor, s’ha atrevit
a  qualificar  els  esdeveniments  com  «las  fábricas  del
siglo XXI». Se’n recorda? Les seues fàbriques, senyor
Camps,  no  produeixen  el  que  deurien.  Les  dades  són
clares: el creixement de  la nostra comunitat està molt
per sota del creixement estatal. Li ho dic amb una dada
exacta: any 2005. La Comunitat Valenciana és la quar
ta per la cua en creixement del producte interior brut;
mentre en Espanya creix un 3,5%, al País Valencià es
queda en un 3,1%. Creu vosté que és raonable aquesta
política de turisme, donat que és un dels grans sectors
econòmics d’este país?

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Ribó.
Senyor president, té la paraula.

El senyor president del Consell:

Muchas gracias, señor presidente.
Señorías,  el  turismo  es  una  industria  estratégica  de  la
Comunidad Valenciana, señor Ribó, estratégica. El turismo
representa el 14% de nuestra riqueza; el turismo en nuestra
comunidad ha crecido muy por encima de la media nacio
nal;  nos  visitan muchas más  personas  en  estos momentos
que lo hacían hace escasamente tres o cuatro años. Hemos
superado los 20 millones de visitantes; vamos a llegar a los
seis millones de visitantes extranjeros.
Yo no dije que las grandes fábricas del turismo… o las
grandes fábricas del siglo XXI fuesen los eventos sino los
grandes  proyectos.  Grandes  proyectos  en  la  provincia  de
Alicante, como mínimo, hay dos de tal entidad: Terra Mítica
—la tan atacada, bruscamente atacada por la oposición polí
tica  de  nuestra  comunidad,  Terra  Mítica,  aunque  luego
hacen los inicios de temporada allí mismo, en el circo máxi
mo— y luego, también la Ciudad de la Luz.
Pero además, durante estos años hemos puesto en mar
cha eventos importantes en toda la Comunidad Valenciana.
En estos momentos, la Luz de las Imágenes en la ciudad de
Alicante;  la gran apuesta que se hizo en su momento, por
ejemplo, por la declaración de patrimonio de la humanidad
del Misteri  d’Elx  o  del  palmeral;  la  inversión  en  infraes
tructuras de buenas comunicaciones en toda la provincia de
Alicante y en toda la Comunidad Valenciana; y en definiti
va,  la  realidad  de  una  comunidad  que,  tanto  en  el  litoral
como en el interior, en el norte y en el sur, están ofreciendo
zonas y espacios y propuestas muy atractivas.
Creo que usted no recorrió conforme correspondía aquel
pabellón. En aquel pabellón, prácticamente,  estaban  todos
los  municipios  de  la  Comunidad  Valenciana. Algunos  de
ellos,  como  por  ejemplo  la  ciudad  de  Benidorm,  con  un
stand mucho más grande que, a lo mejor, otros municipios
mucho  más  pequeños;  entre  otras  cosas,  como  bien  sabe
usted, uno de los motores turísticos de nuestra comunidad es
la ciudad de Benidorm.
La America’s Cup, según unos datos económicos apare
cidos ayer mismo, publicados ayer mismo, va a  ser,  entre
otras cosas, la que permita un mayor crecimiento de nuestra
economía por encima de  la media nacional durante el año
2007. Se celebra este año este evento, pero ya hemos pues
to en marcha la Volvo Ocean Race —que a lo mejor usted
no lo sabe—, es la vuelta al mundo de vela, tan importante
como  la  America’s  Cup,  que  saldrá  desde  el  puerto  de
Alicante y que estamos preparando ya ese gran momento de
empuje para este proyecto de futuro. 
Es la suma de muchas circunstancias; es la suma de bue
nas infraestructuras, de buenos aeropuertos —la ampliación
del Altet o el de Manises o el aeropuerto de Castellón, que
ustedes también intentar paralizar constantemente—, la de
nuestros puertos —puertos además de cruceros como puede
ser el puerto de Alicante—, también la del tren de alta velo
cidad,  la  de  las  buenas  comunicaciones,  la  de  la  buena
infraestructura hotelera y, en definitiva, toda la gran apues
ta  que  en  estos  momentos  significa  la  Comunidad
Valenciana, uno de los lugares más atractivos para venir. Y
no sólo lo es para nosotros que vivimos y trabajamos aquí;
lo es para cerca de un millón de personas que han venido a
trabajar a nuestra comunidad y lo es para más de 20 millo
nes de personas que están viniendo a nuestro territorio.
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Señor Ribó, hablar de turismo es hablar de una cosa muy
seria, entre otras cosas, porque el 14% de las personas que
trabajan en nuestra comunidad, lo hacen directa o indirecta
mente al  servicio del  turismo y esta comunidad ha sabido
poner  en  marcha  proyectos,  infraestructuras,  eventos,
apuestas, propuestas necesarias para ser un referente euro
peo en materia turística.
Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor president. 

Té la paraula, senyor Ribó.

El senyor Ribó i Canut:

Senyor president, ha dit vosté una cosa que em sembla
interessant perquè es pot quantificar i vore si és certa o no
és certa,  i  és que en 2007, creixerem més que a Espanya.
Això, el PIB ho indicarà en el moment que facen els càlculs;
veurem si té raó, però jo crec que no en va tenir. Però mire,
a partir del 2007 ho veurem.
Mire, senyor Camps, Fitur ha palesat un canvi de políti
ca turística del Consell governat pel Partit Popular. En l’e
tapa anterior, hi havia un predomini dels parcs temàtics —
per exemple, ho ha mencionat vosté, de Terra Mítica—; la
seua etapa és una transició a la política dels grans fastos i
del  turisme residencial.  Jo  li’n  recorde alguns de València
perquè són els que coneix, els que li vindrien a la imagina
ció  a  qualsevol  valencià:  la  visita  del  papa,  la  Copa  del
America, l’intent d’organització del campionat europeu d’a
tletisme —no massa triomfant, sembla—, el circuit de fór
mula 1, etcètera.
No dubtem, mire vosté, que és una eina bona de propa
ganda per a la indústria hotelera de València ciutat; d’algu
na manera, tots amb els diners públics els hi fem la propa
ganda. Però nosaltres comprenem, de veritat, que alguns de
fora de València es senten agreujats i es queixen. Ho com
prenem; hi ha un cert neocentralisme en aquesta política de
fastos que oblida altres zones turístiques molt importants i
consolidades. 
Però jo voldria dirloshi a tots que eixe neocentralisme
del  Govern  no  beneficia  la  majoria  dels  que  vivim  a
València. Mire, és cert: tinguérem el papa més prop; pogué
rem veure en directe Fernando Alonso i al seu nou cotxe, és
cert; veurem en directe prompte uns vaixells molt estilitzats
corrent darrere la glòria del triomf, és cert. Però molts dels
que vivim en València  ho  canviaríem a gust  si  també  ens
canvien  les molèsties que ens ocasionen. Però per damunt
de tot li volem dir, senyor president que «en la ciudad de los
milagros» que vosté està  fent  i  la  senyora Barberá  també,
doncs mire, jo li he de recordar: només el 20% dels xiquets
de menys de sis anys tenen accés a l’escola pública, només
un de cada cinc; només hi ha un centre d’ajuda a les perso
nes majors per cada 3.500 pensionistes; només el 17% dels
joves de 25 a 29 anys estan emancipats però han de gastar
més del 50% de la seua vivenda. 
Senyor Camps —eixe paper se m’ha pegat, eixe paper se
m’ha pegat — Fitur, a més de tenir la imatge de la Copa del
America,  té  una  segona  imatge  i,  per  a  nosaltres,  és molt
preocupant pel turisme: la del turisme que no oferta serveis,
que  només  oferta  vivendes,  urbanitzacions,  etcètera. Així,
hem vist ofertes d’urbanitzacions, d’adquisició de vivendes
prop  de  balnearis,  en  llocs  rurals,  etcètera.  Tindrà  alguna
cosa que veure aquesta política de potenciar el turisme resi
dencial amb la crisi d’excés d’oferta que es veu en zones de

la Costa Blanca i que duu a abaratir a preus fins a límits pre
ocupants? Nosaltres estem convençuts que hi ha una forta
relació. El  turisme de  residència va en contra  i competeix
amb el turisme d’hotel o de lloguer d’apartaments que, efec
tivament, és el que genera més llocs de treball. Estan matant
la gallina dels ous d’or. Pa per avui, fam per demà.
La crisi d’oferta ho està indicant amb claredat, malgrat
el  creixement,  efectivament,  de  turistes  vinguts  en  2006.
Però malgrat el creixement, crisi d’oferta.

El senyor president:

Senyor Ribó, vaya terminando, por favor.

El senyor Ribó i Canut:

Senyor Camps, fins fa poc pensàvem que no tenia model
econòmic per a aquesta comunitat. No té model més que de
fastos. Però mire, ni investigació, ni modernització, ni turis
me sostenible...

El senyor president:

Senyor Ribó, senyor Ribó.

El senyor Ribó i Canut:

...és urgent que descanse com a president; és urgent per
a este país.

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Ribó.
Té la paraula, senyor president.

El senyor president del Consell:

Gracias, señor presidente.
Señorías,  señor  Ribó,  no  estuvo  usted  en  Fitur.
Claramente  se  lo  tengo que decir. Yo allí  vi —además hay
algunos alcaldes que estaban delante de su stand— vi todas
las ofertas atractivas posibles que tiene nuestra comunidad: la
gastronomía, los parajes, los paisajes, nuestras tradiciones —
en concreto, de la ciudad de Elche, como hemos referido en
alguna otra ocasión, sus palmerales, el Misteri d’Elx, toda la
riqueza arqueológica de esta tierra—. Por lo tanto, es que no
estuvo allí. Usted tiene una especie de convención intelectual
planteada y eso lo va aplicando a cualquier discusión, cual
quier discurso político que usted plantea. 
No es verdad. Yo no sé por qué llama «grandes fastos»;
no lo sé, pero bueno, usted sabrá exactamente por qué. Yo
no lo he planteado nunca como grandes fastos: es una com
petición deportiva la de Valencia; una competición deporti
va  la  de Alicante;  es  una  industria  cinematográfica  la  de
Alicante, la Ciudad de la Luz; es un espacio lúdico y de ocio
familiar Terra Mítica; la Ciudad de las Artes y las Ciencias,
Castellón  Cultural.  En  cada  uno  de  los  lugares  de  la
Comunidad Valenciana apostando por proyectos que hagan
todavía mucho más atractivo nuestro territorio.
La institución ferial, por ejemplo, de aquí, de Elche, que
está  ampliándose  de  forma  cuantitativa  y  cualitativa  bus
cando  también  ser  de Elche  o  hacer  de Elche  una  ciudad
atractiva para certámenes, para ferias, para conferencias, en
definitiva para que venga mucha gente de fuera a la ciudad
de Elche y a la provincia de Alicante también para otro tipo
de cometidos y de atractivos en nuestro territorio.
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Yo no sé si lo que usted pretende —y con esto ya termi
no, y es prácticamente, voy a ocupar el tiempo que ha ocupa
do además el señor Ribó— (veus), yo no sé si usted pretende
un gobierno en donde un consejero de Izquierda Unida, que
sería  la  única  posibilidad  de  gobierno  alternativo  al  del
Partido Popular, diga no a la America’s Cup, no a la Ciudad
de la Luz, no a Terra Mítica, no a proyectos turísticos…

El senyor president:

Señor presidente.

El senyor president del Consell:

…y sí a la legalización de las drogas. (Remors i aplau
diments)

El senyor president:

Muchas gracias, señor presidente.
Tiene  la  palabra  el  ilustre  diputado  señor  Joan Antoni
Oltra.

El senyor Oltra i Soler:

Gràcies, senyor president.
Bé, després de la clàssica dosi de demagògia que mos ha
soltat el president, una pregunta.
Jo crec que vosté és conscient que la Costa Blanca gene
ra al voltant de 9.000 milions d’euros a l’any per al sector
turístic,  suposa  al  voltant  del  75%  del  conjunt  de  tota  la
comunitat.
Hi ha una preocupació molt gran en el  sector, per una
pèrdua de competitivitat, D’excés d’oferta, etcètera, etcète
ra, però també la hi ha per dos raons. La primera d’elles per
què pareix evident que des del Consell  s’aposta per altres
models.  Ja  s’ha  el  dit  el  tema Copa del America;  el  tema
Marina d’Or, que s’ha convertit el pavelló de la Comunitat
Valenciana en Fitur quasi  en una  immobiliària. Hi ha una
gran preocupació també per altra raó de fons molt preocu
pant: la baralla interna del Partit Popular, el sector «zapla
nista», la província d’Alacant, patronat provincial de turis
me, etcètera, etcètera; i el que vosté representa i la seua con
sellera  representa. Eixa baralla  interna està perjudicant un
sector que és innocent i que el que necessita és d’ajudes i no
de conflictes interns entre vostés...

El senyor president:

Señor Oltra, por favor, la ciencia ficción dejémosla aparte.

El senyor Oltra i Soler:

¡De ciencia ficción!

El senyor president:

Yo creo que políticamente no debemos de entrar en este
debate. (Remors)

El senyor Oltra i Soler:

Senyor president,  no  crec que  s’haja dit  una  cosa més
real, més real este matí en esta cambra que això.

El senyor president:

Señor Oltra, se ha acabado el tiempo.

El senyor Oltra i Soler:

...que el sector és víctima de la baralla interna del Partit
Popular. Quant va a acabar això?
Gràcies. (Remors)

El senyor president:

Señora consellera, doña Milagros, por favor.

La senyora consellera de Turisme:

Señor presidente.
Señor Oltra, aquí el único que ve riñas es usted (veus), y
el único que se muestra alterado es usted y el único que ve un
descontento en  las marcas  turísticas, como puede ser Costa
Blanca, Castellón, Benidorm, Valencia, es usted. A usted  le
sabe mal que el  turismo vaya bien, que haya oferta, que se
mejoren las pernoctaciones, que se mejore la ocupación. Eso
no lo entiende. Y yo entiendo que su partido entienda qué es
lo que hace usted y por eso no le deje repetir. (Aplaudiments)

El senyor president:

Muchas gracias, señora conseller.
Tiene la palabra el señor Oltra.

El senyor Oltra i Soler:

Gràcies.
Bé,  senyora  consellera,  jo  sabia  que  vosté  tenia molts
problemes, no sabia el  tema de  la vista, que  també era un
problema, però bé, tot això, tot això té remei.
Vosté, jo crec, que negar la major és una cosa que jo crec
insostenible. O siga, el sector està mal i vosté no pot negar la
realitat. El sector està demanant ajuda, està demanant promo
ció, té problemes de competitivitat en altres mercats turístics.
Vosté no ha quallat en el sector. A vosté el sector la veu com
una persona enviada per la direcció del Partit Popular sense cap
representativitat, i sense cap autoritat i sense cap pressupost, i
m’atreviria  a dir  sense cap visió —ja que vosté ha nomenat
això de la vista—, sense cap visió del que és el sector turístic
necessari en esta província, el tema de Costa Blanca.
Per tant, o vosté canvia o el sector continuarà patint eixa
desfeta interna de la qual vosté és un cavall bel·ligerant, per
què l’han posat ahí no per a contribuir a millorar el sector
turístic valencià...

El senyor president:

Por favor, termine, señor Oltra.

El senyor Oltra i Soler:

...sinó per a contribuir a la divisió interna i intentar res
tar poder als «zaplanistes». Mentre eixa guerra no acabe i,
vosté forma part ja d’ella, el tema no se resoldrà...

El senyor president:

Señor Oltra, se le ha acabado el tiempo. Señor Oltra, por
cuestiones de vista, se ha acabado el tiempo.
Tiene la palabra la señora consellera.
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La senyora consellera de Turisme:

Señor Oltra, tranquilo.
Le voy a dar datos oficiales, que creo (remors)... Le voy
a dar  datos oficiales  del  Instituto Nacional  de Estadística,
nada sospechosos...

El senyor president:

Señor Oltra, usted ha... (Veus)

Señores, señores. Señores... (Protestes) Señores diputa
dos,  yo  entiendo  que  las  algarabías  a  algunos  les  pueden
gustar. Yo lo que les aseguro, yo lo que les aseguro es que a
los ciudadanos, a los cuales nos debemos, no les gustan. Y,
por  favor,  a mí me preocupa  la  imagen de  la cámara. Por
favor, a ustedes también, ¿verdad?
¡Por  favor!,  dejen  los  protagonismos  personales  aquí,
por favor.
Señora consellera, puede continuar.

La senyora consellera de Turisme:

Gracias, presidente.
Señor Oltra, no sé qué datos maneja usted. Yo manejo
datos  oficiales.  Le  voy  a  dar  los  datos  publicados  por  el
Instituto Nacional de Estadística.
El pasado año se aumentaron el número de viajeros en
hoteles un 5,8%, lo que supuso que 7.685.130 turistas estu
vieran con nosotros. Las pernoctaciones en hoteles aumen
taron un 6,8%, llegando a veinticuatro millones ochocientas
y pico mil. Podemos decir que Benidorm, Benidorm, fue el
destino  turístico  de  España  que  mantuvo  una  ocupación
media más alta. 

El senyor president:

Vaya acabando, señora consellera.

La senyora consellera de Turisme:

Y sobre la rentabilidad le puedo decir que mientras los
precios en España, precios en hoteles, subieron un 1,9%, en
nuestra comunidad subieron un 3,6%. Algo haremos bien…

El senyor president:

Muchas gracias, señora consellera…

La senyora consellera de Turisme:

… porque estos datos son oficiales y eso supone riqueza
y bienestar. (Aplaudiments)

El senyor president:

Muchas gracias, señora consellera.
Bien, después de esta primera experiencia, vamos a dar
quince minutos de descanso y luego reanudamos el pleno.
Moltes gràcies, senyor president.

(Se suspén la sessió a les 11 hores)
(Es reprén la sessió a les 11 hores i 30 minuts)

Proposició no de llei de tramitació immediata sobre 
la declaració de l’any 2010 
com  a Any de Miguel Hernández

El senyor president:

Se reanuda la sesión.
De  acuerdo  a  la  alteración  del  orden  del  día  aprobada
ayer al comienzo del pleno, hago lectura del escrito que ha
llegado  a  la Mesa  de  Les  Corts,  firmado  por  don  Rafael
Maluenda  Verdú,  como  portavoz  adjunto  del  Grupo
Parlamentario Popular; don Antoni Such Botella, como por
tavoz adjunto del Grupo Parlamentario Socialista y por don
Joan Antoni Oltra i Soler, como portavoz adjunto del Grupo
Parlamentario  Esquerra  UnidaEls  VerdsEsquerra
Valenciana: Entesa, que al amparo de lo que dispone el artí
culo  161.5  del  Reglamento  de  las  Cortes  presentan  la
siguiente  proposición  no  de  ley  de  tramitación  inmediata
sobre  la  declaración  del  año  2010  como Año  de  Miguel
Hernández.
La  exposición  de motivos  dice  que  en  el  año  2010  se
celebra  el  centenario  del  nacimiento  del  universal  poeta
oriolano  Miguel  Hernández,  sin  duda  una  de  las  figuras
valencianas más importantes del siglo XX cuya vida y obra
han constituido un ejemplo de coherencia para las sucesivas
generaciones y cuya  trayectoria  literaria ha  sido unánime
mente valorada por la crítica especializada.
Es por ello que los grupos parlamentarios de Les Corts
presentan la siguiente propuesta de resolución:
«1. Les Corts instan al Consell de la Generalitat a decla
rar  el  año  2010  como  el  Año  Miguel  Hernández  en  la
Comunitat Valenciana.
»2. A impulsar al máximo las actividades conmemorati
vas del nacimiento del poeta oriolano y a participar en cuan
tas  iniciativas  se  organicen  para  promover  el  estudio  y  la
difusión de la vida y obra de Miguel Hernández.
»3. A incluir  en  los  presupuestos  de  la Generalitat  las
dotaciones suficientes para que la programación de activi
dades del centenario del nacimiento del poeta tengan el ade
cuado relieve.
»4. A impulsar los trámites para que la rehabilitación de
la casa natal de Miguel Hernández en Orihuela, cuyo pro
yecto ya ha sido aprobado por el Consell, sea una realidad
cuanto antes.
»Corts Valencianes, 7 de febrero de 2007».
Por favor, vamos a someterlo a votación.
(Remors)  Los  ujieres  vienen  desarrollando  esa  labor
desde  hace  unos  minutos. Así  que  vamos  a  someter  a  la
votación,  lógicamente,  para  la  agilidad  del  propio  pleno.
¿Votos a favor? Está claro que por unanimidad. ¿Hay algún
voto  en  contra?  ¿Alguna  abstención?  Muchas  gracias.
(Aplaudiments) Queda aprobada la propuesta de resolución.
A continuación  vamos  a  llevar  a  efecto  el  punto  4...
Perdón, ¿desean ustedes un  turno de explicación de voto?
Pues con mucho gusto yo les ruego, en primer lugar, a don
Joan Antoni Oltra, por el Grupo Parlamentario Entesa, que
durante  cinco minutos  al  principio  si  lo  estiman oportuno
desarrollen sus palabras.

El senyor Oltra i Soler:

Gràcies, senyor president.
Bé, comencem dient la gran satisfacció que suposa que
estes Corts, per unanimitat i a més estrenant una de les figu
res del nou reglament, haja aprovat esta proposta de reco


